



# Romanos

**Bien con Dios**

# Hijos de Dios

**Lección Treinta y Dos**

*Currículo de Mission Arlington/Mission Metroplex*

# Romanos

## Bien con Dios

Lección Treinta y Dos

Página 2 de 4

### Hijos de Dios

Una de las mejores cosas que le pueden suceder a un niño es tener un hogar cristiano. Algunos nacen en hogares que están llenos de amor en los cuales los hijos disfrutaban la fortaleza y la protección de dos padres cristianos. Otros son adoptados en hogares como estos. Tal vez vengan de circunstancias difíciles: padres que han fallecido, que los han abandonado, o simplemente que no han podido cuidar de ellos. Pero en su nuevo hogar encuentran seguridad y amor. El haber nacido o sido adoptado en un hogar cristiano es algo que sucede, sin embargo no sucede lo suficientemente deseable.

El día de hoy, hablaremos de la adopción más maravillosa que nadie de nosotros puede imaginar. Veremos la exhortación de Pablo a los romanos para hacerles entender su lugar en la familia de Dios. Lea Romanos 8:12-17.

El versículo doce es muy importante. Nos deja saber que los cristianos continúan teniendo una naturaleza pecaminosa. No puede haber duda. Debemos continuar viviendo con esa naturaleza hasta que la muerte física la remueva para siempre. Pablo dice que si vivimos de acuerdo a esa naturaleza, moriremos. Pero también dice que no estamos obligados; no tenemos que hacerlo. Cuando usted se convierte en hijo de Dios, usted tiene al Espíritu Santo de Dios para ayudarle a conquistar esa naturaleza pecaminosa. Pablo nos asegura que cuando nos volvemos cristianos, la naturaleza humana no puede controlarnos.\* No le debemos nada a la naturaleza humana... ¡nada! Al que realmente tenemos obligación es al Espíritu de Dios. Le debemos todo.

Entonces Pablo nos dice lo más maravilloso. Él dice que cuando le pedimos a Jesús que sea nuestro Salvador, Dios nos adopta. Pablo pensaba en la ley romana. En adopción, una persona tenía que pasar de un padre a otro. Él tenía que pasar las posesiones y el control de un padre al mismo control absoluto y posesiones de otro. Eran dos pasos. El primero era una venta simbólica, una especie de ceremonia, en la cual se usaban monedas de cobre y balanzas. El padre natural simbólicamente vendía dos veces a su hijo al padre adoptivo, y dos veces lo compraba. En la tercera ocasión ya no lo volvía a comprar y así el poder que el padre natural tenía era anulado.

Después de la venta se tenía una ceremonia donde el padre adoptivo iba a uno de los magisterios romanos y presentaba el caso legal para la transferencia de la persona que estaba siendo adoptada dentro de su familia. Esto completaba la adopción.

Las consecuencias de adopción son de mayor importancia para la imagen que Pablo tiene en su mente. Había cuatro consecuencias principales. (1) La persona adoptada perdía todos los derechos que poseía en su familia anterior, y obtenía todos los derechos de un hijo totalmente legítimo en su nueva familia. (2) Se convertía en heredero de las propiedades de su nuevo padre. Aún si había otros hijos nacidos en la nueva familia, esto no afectaba los nuevos derechos. (3) En la ley, la vida vieja de la persona adoptada era completamente borrada.

# Romanos

## Bien con Dios

Lección Treinta y Dos

Página 3 de 4

La persona adoptada era referida como una nueva persona entrando en una nueva vida que no tenía nada que ver con el pasado. (4) A los ojos de la ley, la persona adoptada era literalmente y absolutamente el hijo del nuevo padre.

Pablo usa otra ilustración de la adopción romana. La ceremonia de adopción era llevada a cabo en la presencia de siete testigos. Si el padre adoptivo moría, y había alguna disputa sobre el derecho de la persona adoptada de heredar, uno o más de los siete testigos originales se presentaba a favor y bajo juramento manifestando que dicha adopción era genuina y verdadera. Así es como los derechos de la persona adoptada eran garantizados. Así que, lo que Pablo está diciendo es que el mismo Espíritu Santo es testigo de nuestra adopción dentro de la familia de Dios. Usted no podría estar más seguro.

Los versículos 15 y 16 son para aquellos que podrían cuestionar su salvación. Cuando usted dude, sólo recuerde que el Espíritu de Dios lo ha hecho a usted un hijo de Dios, y el Espíritu de Dios lo invita a usted a llamarlo Padre.

### **Versículo a Memorizar: “El Espíritu mismo da testimonio a nuestro espíritu, de que somos hijos de Dios.” Romanos 8:16**

\*Las porciones subrayadas aparecen en el Guía del Maestro y en la Pagina del Estudiante con blancos para llenar durante la lección. Es posible que las palabras no sean exactas a las del Guía del Maestro.

#### **Para el Maestro:**

##### **Objetivos de la lección: Mostrar a los estudiantes cuan cierta es su relación con Dios.**

1. La adopción romana se entiende mejor con la expresión, *patria potestas*. Literalmente significa “poder del padre.” La *patria potestas* era el poder del padre sobre su familia; ese poder era absoluto; de hecho era el poder de la disposición y control absolutos, y en aquellos días se trataba del poder sobre la vida y la muerte. En referencia al padre, un hijo romano nunca dejaba de serlo. Sin importar cuán grande el hijo era, siempre permanecía bajo el *patria potestas*, en la posesión absoluta, bajo el control absoluto de su padre. Obviamente esto hacía la adopción dentro de otra familia un proceso muy difícil y muy serio.
2. Habían dos pasos en el proceso de adopción romano. El primero era conocido como *man-ci-pA'-ti-o*, y era llevado a cabo con una venta simbólica. El segundo paso, después de la venta, se organizaba una ceremonia formal y legal llamada *vin-di-ca'-ti-o*.
3. La historia romana provee un caso sobresaliente de cómo se llevaba al pie de la letra el proceso de adopción de manera literal y completa. El emperador Claudio ya tenía una hija, Octavia. Para consolidar la alianza, Nerón deseó casarse con Octavia. Ahora, Nerón y Octavio no estaban relacionados en ningún sentido; no había relaciones sanguíneas; sin embargo, a la luz de la ley, eran hermanos; y antes de que pudieran casarse el senado romano tenía que pasar una legislación especial para que Nerón pudiera casarse con una mujer que era legalmente su propia hermana. No hay mejor ejemplo que esto para mostrarnos cuán vinculante la adopción era en Roma.
4. Vemos entonces que cada paso en el proceso de adopción romano era significativo en la mente de Pablo cuando comunicó esta imagen de nuestra adopción en la familia de Dios. Una vez el pecado tuvo absoluta posesión de nosotros, absoluto control de nuestra naturaleza humana; pero Dios, en Su misericordia, nos tomó en Su posesión absoluta. La vida vieja no tenía más derecho sobre nosotros; empezamos de nuevo; una nueva vida con Dios. Nos volvimos herederos de todas las riquezas de Dios. Si esto es así, nos hemos vuelto coherederos con Jesucristo, el propio Hijo de Dios. Lo que Cristo heredó y hereda, nosotros también lo heredamos. Si Cristo tenía que sufrir también heredamos ese sufrimiento, y dado que Cristo resucitó en gloria, también nosotros heredamos la vida y la gloria.
5. El volvernos herederos es central para la enseñanza de Pablo en volvernos hijos de Dios. Vea Gálatas 4:6, 7. 1 Pedro 4:13.

# Romanos

## Bien con Dios

Lección Treinta y Dos

Página 4 de 4

### *Hoja de trabajo para alumnos*

## Hijos de Dios

- = Cuando usted se convierte en \_\_\_\_\_ de Dios, usted tiene al Espíritu Santo de Dios para ayudarle a conquistar esa naturaleza pecaminosa. Pablo nos asegura que cuando nos volvemos \_\_\_\_\_, la naturaleza humana no puede controlarnos.
- = Pablo dice que cuando le pedimos a \_\_\_\_\_ que sea nuestro Salvador, Dios nos \_\_\_\_\_.
- = No le debemos \_\_\_\_\_ a la naturaleza humana... ¡nada! Al que realmente tenemos obligación es al \_\_\_\_\_ de Dios. Le debemos \_\_\_\_\_.
- = La persona adoptada era referida como una \_\_\_\_\_ persona entrando en una \_\_\_\_\_ vida que no tenía nada que ver con el \_\_\_\_\_.
- = La ceremonia de adopción era llevada a cabo en la presencia de \_\_\_\_\_ testigos.
- = Lo que Pablo está diciendo es que el mismo Espíritu Santo es \_\_\_\_\_ de nuestra adopción dentro de la familia de \_\_\_\_\_. Usted no podría estar más \_\_\_\_\_.
- = Recuerde que el Espíritu de Dios lo ha hecho a \_\_\_\_\_ un hijo de Dios, y el Espíritu de Dios lo invita a \_\_\_\_\_ a llamarlo Padre.

### **Versículo a Memorizar: “El Espíritu mismo da testimonio a nuestro espíritu, de que somos hijos de Dios.” Romanos 8:16**

#### **Un Camino Romano a la Salvación:**

Romanos 3:23 “pues todos han pecado y están privados de la gloria de Dios.” Todos somos pecadores y necesitamos la salvación.

Romanos 6:23a “Porque la paga del pecado es muerte.” Porque la ley de Dios es inmutable. Si alguien peca, la paga del pecado es la muerte y ese precio se tiene que pagar. Y el precio es la muerte.

Romanos 5:8 “Pero Dios demuestra su amor por nosotros en esto: en que cuando todavía éramos pecadores, Cristo murió por nosotros.”

Dios nos ama tanto que según Juan 3:16 envió a Su Hijo, Jesús a morir por nuestros pecados.

Romanos 6:23b “mientras que la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús, nuestro Señor. La pena o precio del pecado es muerte espiritual, pero Dios, a través de la muerte de Jesús en la cruz, pago esa deuda y ahora todos podemos tener vida eterna. Vea también II Corintios 5:21.

Romanos 10:9, 10 “que si confesas con tu boca que Jesús es el Señor, y crees en tu corazón que Dios lo levantó de entre los muertos, serás salvo. Porque con el corazón se cree para ser justificado, pero con la boca se confiesa para ser salvo. Para recibir el regalo de Dios personalmente, la vida eterna en Cristo Jesús, tiene que confiar que Dios es quien dice que es. Tiene que creer que Dios lo levantó (a Jesús) de entre los muertos y aceptar todo lo que dice la Biblia acerca de Dios, y Su Hijo, Jesús. Luego dice (confiesa) con palabras, Jesús es Señor,” como declaración de fe. Cree en “su corazón” significa que cree con su mente y con todo su ser.

Romanos 10:13 “todo el que invoque el nombre del Señor será salvo.” Tiene la promesa de Dios mismo que si usted hace lo que dice Romanos 10:9-10, se convertirá en hijo de Dios y tendrá vida eterna.

Romanos 12:1, 2 “Por lo tanto, hermanos, tomando en cuenta la misericordia de Dios, les ruego que cada uno de ustedes, en adoración espiritual, ofrezca su cuerpo como sacrificio vivo, \*santo y agradable a Dios.<sup>2</sup> No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su mente. Así podrán comprobar cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta.” El convertirse en un creyente cristiano es un acto de toda la vida de fe y adoración.